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为更好地贯彻《国务院关于

加快发展体育产业 促进体育消

费的若干意见》(国发〔2014〕46

号文件)，促进我省体育产业快

速发展，欢迎社会各界出谋划

策。来文来稿请寄安徽省合肥

市包河区芜湖路97号安徽省体

育局体育产业发展处。

电话：0551-62886332

邮箱：ahtycy@163.com

潘浩 记者 江锐

10月 20日，国务院印发《关于加快
发展体育产业 促进体育消费的若干意
见》（以下简称《意见》）后，安徽省体育
局高度重视，迅速行动，立即传达学习，
研究贯彻落实措施。局长冯潮要求各
处室、各单位要静下心、沉下身，逐条逐
句学习，深入领会《意见》精神实质，结
合自身业务特点和工作实际进行认真
思考，充分认识发展体育产业、促进体
育消费的重要作用。
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立足我省实际，贯彻《意见》精神

10月20日，省政府有关领导第一时

间对学习贯彻《意见》作了重要批示。省

体育局高度重视，迅速行动，立即传达学

习，研究贯彻落实措施。

10月23日，省体育局党组中心组召

开第十三次集体学习，紧紧围绕《意见》进

行了专题研究讨论。

10月27日~28日，省体育局邀请部分

国内知名专家和企业家专题研讨《意见》。

与会专家详细解读了《意见》出台过程和

亮点，并结合安徽省体育产业发展现状，

对我省下一步的贯彻措施提出了建议。

10月30日，安徽省首次应邀参加在

浙江海宁召开的长三角地区体育产业工

作座谈会。中国体育文化·体育旅游博览

会期间，安徽省正式加入长三角体育产业

协作组织，与此同时，由我省发起的中部

六省体育产业联盟签约成立。

11月10日，省体育局召开局党组中

心组（扩大）学习会。冯潮局长主持会议

并讲话，甄国栋副局长就《意见》作了专题

辅导报告。局机关全体工作人员、各直属

单位领导班子成员参加了会议。冯潮局

长对局系统下一步学习贯彻工作提了要

求、作了部署。

11月11日，省体育局发文要求机关

各处室、各直属单位、各市体育行政部门

做好《意见》贯彻落实工作，结合自身职

责，提出贯彻意见以及促进我省体育事业

和体育产业发展的具体政策措施。

11月17日，省体育局副局长甄国栋

到省发改委会商贯彻《意见》工作措施。

11月22日，省体育局局长冯潮、副局

长甄国栋向谢广祥副省长、吴行副秘书长

作专题汇报。省领导要求省直有关部门

加强协调配合，加快落实，并表示将率队

调研省内外体育产业工作。

11月22日下午，省体育局借助中国

体育文化·体育旅游博览会承办专题论

坛，邀请国家体育总局经济司副司长陈恩

堂专题解读《意见》。

下一步，省体育局将通过召开不同层

次、范围的座谈会，广泛征求相关政府部

门、学者专家以及社会各界的意见建议，

在充分学习和深入研讨的基础上，制定

安徽省《实施办法》，为贯彻落实《意见》

和编制安徽省体育事业“十三五”发展规

划提供依据，并及时抓住机遇，借助东

风，促进我省群众体育、竞技体育和体育

产业全面发展，加快体育强省建设，不断

为满足人民群众日益增长的体育需求作

出新贡献。

高度重视，迅速行动

省体育局有关机关处室、各直属单

位、各市体育行政部门结合自身职责，提

出许多具体意见，选择部分进行交流。

（一）“简政放权、放管结合，取消商

业性和群众性体育赛事审批，放宽赛事

转播权限制，最大限度为企业‘松绑’。”政

府主管部门要综合运用经济、法律和行政

手段，促进体育事业政策的落实与协调，

加快出台配套政策，完善发展政策体系。

（二）加强谋划，注重顶层设计，邀请

专家、抽调专长人员组成促进我省体育

事业和体育产业发展《实施意见》的起草

小组，并进一步听取相关部门和市县的

意见。要加强全局的谋划和战略思考，

主动学习借鉴文化旅游成功经验和先进

省市体育事业发展先进做法。

（三）体育经营相关税费较高，希望

能参照文化体制改革的相关规定，免缴

纳营业税。

（四）建立产业功能区，有利于系

统、规范地带动体育产业，扩大影响

力。建议规划和建设涵盖体育产业中

的绝大部分内容，门类齐全，各区域分

工明确、层次清晰、布局有序的体育产

业的发展链。也可结合实际现状，明确

体育产业的发展定位，有步骤地从重点

发展到全面发展。

（五）在省政府出台的文件中体现支

持皖北发展的内容。皖北地区经济基础

薄弱，人口多、底子薄，特别是体育基础

设施建设与全省相比还有不小的差距，

加快皖北的体育产业发展、促进皖北的

体育消费，基本的体育供给水平也必须

跟上。

（六）根据《意见》精神，为发展滞后

的足球项目制定中长期发展规划和场地

设施规划，为带动三大球的发展，建议建

立市级、省级的足球、篮球、排球的小学、

初中、高中、大学生联赛，以校园球赛带

动三大球的发展。

（七）支持各类资本投资生产体育用

品，建设各类体育场馆及健身设施，从事

体育健身、竞赛表演等活动。对社会资

本投资体育产业和体育场馆设施项目，

各级发展改革部门简化审批手续，缩短

审批时限，尽快办理。优先将符合条件

的体育企业纳入中小企业、自主创新、高

新技术产业、服务业等扶持政策范围。

各抒己见，群策群力

他山之石，可以借鉴

10月22日，国家体育总局局长刘鹏

就《意见》做了详细解读。据了解，国家

体育总局目前正在研究制定内部分工细

则，细化落实政策。

10月22日下午，上海市政府副市长

赵雯主持召开学习贯彻座谈会并讲话，

市体育局、市发展改革委、市财政局等

单位以及体育产业研究专家、体育企业

代表、媒体代表参加座谈，上海市将制

订专项规划，全面勾勒上海体育产业的

发展定位、目标、路径和政策保障。

10月27日至28日，江苏省体育局召

开专题会议学习宣传贯彻《意见》，省体

育局、省政府办公厅、省发展改革委、省

财政厅有关部门和各市体育局相关负责

同志参加会议。江苏省在起草实施意见

时，重点关注体育场馆运营、吸引社会资

本、体育跨界融合、职业体育发展、政策

对接落地、推动事业发展和公共服务等

重点领域，突出江苏特点，体现江苏特色。

11月 6日，黑龙江省体育局召开党

组中心组扩大会议，专题学习和贯彻落

实《意见》，黑龙江省将在稳固发展冰雪

产业的同时，利用黑龙江大森林、大河

流、大湿地、大农业的资源，加强产业的

横向与纵向融合，调整产业结构，实现多

元化发展。

11月11日，广西自治区体育局召开

座谈会，会议认为广西应以着力打好民

族牌、边境牌、东盟牌、山水牌为基础，进

一步提升品牌魅力，并结合“一带一路”

国家战略，充分利用好区位优势，突出特

色，发展体育产业。

省体育局党组中心组（扩大）学习会

学习会现场


